

Servicio de Salud atribuye demora a "retrasos administrativos"

Cuatro convenios para programas de salud no han recibido transferencias en lo que va de 2024

Distintas reuniones y correos electrónicos se han realizado y enviado en los últimos días sobre la situación de la transferencia de dineros acordados según convenios firmados entre la Corporación Municipal de Punta Arenas y el Servicio de Salud. Corresponden a los Programas de Resolutividad de la Atención Primaria (Praps), en donde se denuncia desde la Confusam que hay cuatro programas que han recibido cero transferencias durante este año, entre ellos programas de cuidados paliativos, formación de especialistas en atención primaria y programas

de apoyo a la salud mental infantil

Son 40 programas que se financian bajo este tipo de convenios, para lo que desde el Servicio de Salud confirman que hasta la fecha se han transferido un total de \$3.754.384.192, lo que representa el 70% de los fondos comprometidos. En tanto, el 30% restante está programado para ser transferido el próximo 30 de octubre.

Dentro de este 30% se encuentran al menos cuatro programas que no han recibido ninguna transferencia, es decir, \$0. Entre ellos: "Addendum Cuidados Paliativos Universales", "Programa Chile Cre-

ce Contigo (CChC) - Apoyo al Desarrollo Biopsicosocial en la Red Asistencial en APS", "Programa de Formación de Especialistas en el nivel de Atención Primaria" (Fenaps) y "Programa de Apoyo a la Salud Mental Infantil" (Pasmu).

Por otro lado, según lo denunciado por la Confusam hasta el nivel central del gremio, la Cormupa ha tenido que gastar dineros del Per Cápita para cancelar remuneraciones a funcionarios. "Las platas per cápita no son de beneficio social, son del usuario, con las que se pueden hacer mejoramientos, compra de insumos

y una serie de cosas que los centros de salud necesitan", sostuvo la presidenta de Confusam Magallanes, Patricia Pérez.

Además, indicaron que hay dineros que se adeudan desde 2023, también para cuidados paliativos, formación de especialistas y programas de apoyo a la salud mental infantil, por un total de \$103.781.230, al menos hasta el jueves 3 de octubre del año en curso.

Desde el Servicio de Salud Magallanes confirmaron que estos convenios no han recibido su primera o única cuota y que "la demora se debe a retrasos admi-

nistrativos que impidieron realizar los traspasos en los plazos establecidos". Por otro lado, "para los Programas ChCC y Pasmu, dependemos de las transferencias del Ministerio de Desarrollo Social, lo que ha afectado la distribución de los recursos a las municipalidades", agregan.

Los recursos debieran llegar en la próxima remesa, comprometida para fin de mes según lo expuesto por el Servicio de Salud, lo que "permitirá el traspaso de los recursos dentro del presente año, garantizando así la continuidad de las prestaciones".